

Yaraví

Corazón: factor de riesgo o factor protector para el VPH

Lady Johana Tibaduiza Cristancho* 

Johana Maritza Araque Espindola

Bibiana Avendaño Avendaño

Adriana Milena Jaime Pico

Ricardo Torres Pulido

Adwar Arley Peña Peña

XXII Ateneo Escuela de Medicina UPTC "El corazón"

Resumen

El corazón, más que la estructura anatómica o una bomba que lleva oxígeno a todo nuestro cuerpo, más que aquel que se infarta cuando ya no resiste más, a través de la historia se ha asociado a los sentimientos. Tomando así el corazón, como el centro de las emociones, se afirmaría que muchas veces la pasión y el placer logran vencer, en una gran batalla de titanes, a la sensatez; es cuando se desencadena el instinto, que lleva a tener relaciones sexuales muchas veces sin las debidas precauciones, sin prever las consecuencias a corto y largo plazo.



* CEMPI PATOLOGÍA
(Estudiantes de medicina de la UPTC)

La promiscuidad y el VPH

Para una patología tan particular como el cáncer de cérvix y su factor etiológico más cercano -el VPH-, la promiscuidad del portador silencioso juega un papel importante. Los sentimientos y el cuerpo puedan ser dañados. Si yo me quiero, evito conductas de riesgo. ¿Este corazón me ayudará a protegerme del VPH?

En una encuesta realizada a estudiantes de diferentes semestres de la Escuela de Medicina de la UPTC, durante el primer semestre de 2005, se encontró que 11 de los 34 estudiantes (32,4%) que habían iniciado relaciones sexuales lo habían hecho a los 17 años, demostrándose así que existe este hecho como un factor de riesgo importante para la transmisión e infección del VPH en los estudiantes. El 44,1% de los encuestados prefirió el condón como método de planificación durante la primera relación sexual. Las mujeres creen más que su primera relación sexual fue por amor (77%), en comparación con los hombres (20%), para quienes la principal causa fue la curiosidad. El 65% de las mujeres que ya iniciaron sus relaciones sexuales no se han practicado una citología vaginal. El 35% de los encuestados solo han tenido una pareja sexual en la vida y el 41% más de 2.

La importancia de esto radica en la prevención psicosocial y médica de una patología que es la principal causa de muerte por cáncer en mujeres jóvenes y que tiene un alto índice en Colombia.